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Аннотация:  В последний летний месяц этого года в Республике Казахстан состоялся IV Казахстанский международ-

ный форум птицеводов, собравший более 200 представителей из двадцати с лишним стран мира.

Summary:  The IV Kazakhstan International Poultry Industry Forum has taken place in Kazakhstan Republic in the last summer 

month. The Forum has brought together more than 200 representatives from more than twenty world countries.
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8 августа нынешнего года в г. Алматы 
состоялся IV Казахстанский между-

народный форум птицеводов. Это еже-
годное мероприятие стало традицион-
ным событием для птицеводов страны 
и вот уже четвертый год подряд явля-
ется платформой для диалога и поис-
ка решений различных проблем в сфе-
ре птицеводства. В этом году на форум 
приехали более 200 представителей из 
двадцати с лишним стран: Казахстана, 
России, Азербайджана, Кыргызстана, 
Узбекистана, Израиля, Италии, Бель-
гии, Дании, Голландии и др. Участника-
ми мероприятия стали руководители 
и специалисты отраслевых предприя-
тий, представители отечественных и 
зарубежных компаний, научные работ-
ники, производители и поставщики 
оборудования, ветеринарных препара-
тов и кормовых добавок для птицы.

Форум открыл президент Союза 
птицеводов Казахстана Р.И. Шарипов. 
В своем выступлении он рассказал о 
состоянии отечественного промыш-
ленного птицеводства — одной из не-
многих узкоспециализированных 
отраслей АПК республики, которая 
создавалась как комплексная интегри-
рованная система, обеспечивающая 
эффективную работу всех звеньев 
птицеводческой индустрии: от вос-
производства птицы до выпуска гото-
вой продукции и ее реализации.

Докладчик отметил, что все круп-
ные экономики мира признали Ка-
захстан как страну с благоприятным 

инвестиционным климатом, которая 
осуществляет торговую политику в 
соответствии с нормами междуна-
родного права. В июле текущего года 
Казахстан после более чем 19 лет пе-
реговоров официально вступил в 
ВТО и стал ее 162-м членом.

Совокупные меры поддержки, осу-
ществляемые государством, и исполь-
зование достижений современной 
науки выдвинули птицеводческую 
отрасль в число важнейших источ-
ников пополнения продовольствен-
ных ресурсов страны.

В 2014 г. казахстанское промышлен-
ное птицеводство отметило 50-лет-
ний юбилей. Птицеводы создали ас-
социацию, которая за 15 лет сумела 
наладить конструктивное взаимодей-
ствие государства с птицеводчески-
ми предприятиями и организациями, 
обслуживающими отрасль, повысить 
степень доверия между государством 
и бизнесом.

Сейчас птицеводческая отрасль рес- 
публики работает в новых услови-
ях стимулирования производства, и, в 
частности, ей предоставляется целевая 
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господдержка на основе определен-
ных критериев.

По словам президента Союза пти-
цеводов Казахстана Руслана Шарипо-
ва, можно с большой уверенностью 
сказать, что отечественное птицевод-
ство активно возрождается, несмотря 
на тяжелую ситуацию. Так, например, 
в пик эффективного развития отрас-
ли, в 1990 г., общее поголовье в стране 
насчитывало 59,8 млн гол., а за 22 года 
независимости этот показатель сокра-
тился до 19,7 млн.

В настоящее время в птицеводче-
ской отрасли республики начался 
постепенный процесс объединения 
предприятий. По прогнозу Союза пти-
цеводов Казахстана, общее поголовье 
в 2015 г. составит 35,4 млн гол., общее 
производство мяса птицы увеличится 
до 190,0 тыс. т, яиц — до 4,6 млрд шт., 
в том числе на птицефабриках — до 
180,5 тыс. т мяса и 3,6 млрд яиц.

Следует отметить, что все пози-
тивные показатели развития птице-
водческой отрасли страны являются  
результатом, прежде всего самоотвер-
женного труда работников, специа-
листов и руководителей птицеводче-
ских предприятий, их хозяйственной  
смекалки. Огромный вклад в возро-
ждение птицепромышленности внес-
ли старейшины отрасли — Герой Со-
циалистического Труда, почетный 
президент Союза птицеводов Казах-
стана И.Д. Жангуразов и член прав-
ления Союза птицеводов Казахстана 
А.У. Досболов.

Руслан Шарипов отметил огром-
ную роль мер поддержки птицевод-
ческой отрасли со стороны государ-
ства. При этом объемы господдержки 
ежегодно растут: с начала програм-
мы субсидирования этот показа-
тель увеличился в 18 раз. К примеру, 
в 2014 г. на производство мяса птицы 
было выделено 6,5 млрд тенге, яиц — 
6,7 млрд тенге, на племенную про-
дукцию — 98,5 млн тенге; в 2015 г. 
на производство мяса птицы запла-
нировано выделить 8,2 млрд тенге, 
яиц — 9,2 млрд тенге, на племпродук-
цию — 87,1 млн тенге. В текущем году 
из национального фонда республики 
были выделены субсидии на зерно-
фураж в объеме 1,62 млрд тенге.

С мая 2015 г. птицеводческие хозяй-
ства включены в перечень объектов 

непрерывного энергоснабжения, для 
которых определена величина «ава-
рийной брони». Благодаря государ-
ственной поддержке и добросовест-
ному труду коллективов предприятий, 
птицеводство страны развивается хо-
рошими темпами.

В общей позитивной картине воз-
рождения отрасли Р.И. Шарипов от-
метил негативное влияние на оте-
чес т венн у ю промыш леннос т ь 
импортных поставок и, в частности, 
демпинг птицеводческой продукции 
российских и украинских производи-
телей, что связано с девальвацией на-
циональных валют этих стран.

Поддержка птицеводческой отрас-
ли со стороны государства простиму-
лировала бизнес-структуры направ-
лять инвестиции на строительство 
новых производств. В 2014 г. были вве-
дены в строй три новые птицефабри-
ки мясного направления и пять — яич-
ного. В ближайшее время планируется 
ввод бройлерного производства в Жам-
былской области, а также строитель-
ство и модернизация ряда предприя-
тий промышленного птицеводства в 
Кызыл-ордынской и других областях.

Говоря о перспективных планах, 
Р.И. Шарипов сообщил, что уже сего-
дня некоторые птицефабрики пла-
нируют начать экспорт продукции 
в Китай и Объединенные Арабские 
Эмираты, возобновить поставки в 
Россию. Вместе с тем у отечествен-

ных производителей на этом на-
правлении есть ряд проблем, свя-
занных со стоимостью кормов, 
упаковкой продукции и др., решение 
которых позволит повысить конку-
рентоспособность отечественной 
птицеводческой продукции, как в 
стране, так и за ее пределами.

В своем выступлении президент 
Союза Птицеводов Казахстана обра-
тился к российской делегации с пред-
ложением ускорить создание объеди-
ненного совета птицеводов стран 
ЕАЭС. Он отметил, что Евразийский 
экономический союз расширяется и 
в текущем году к нему присоедини-
лись Армения и Кыргызстан.

С приветственным словом к участ-
никам форума обратилась вице-ми-
нистр сельского хозяйства Республики 
Казахстан Г.С. Исаева. Она рассказала о 
значительной роли птицеводов Казах-
стана в обеспечении продуктами пита-
ния населения страны, активной роли 
отрасли в создании новых рабочих 
мест, решении вопросов импортоза-
мещения. Это результат мер поддерж-
ки сельского хозяйства республики, 
оказываемой государством. Особое 
внимание в обращении было уделе-
но задачам в области глубокой пе-
реработки мяса птицы и яиц, а так-
же подготовке кадров для сельского 
хозяйства страны с использованием 
ресурсов республиканских образова-
тельных учреждений. В заключение 
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Г.С. Исаева пожелала специалистам 
отрасли и всем, кто принимает уча-
стие в ее развитии, дальнейших тру-
довых успехов.

Большой содержательный доклад 
на форуме сделал президент Россий-
ского птицеводческого союза акаде-
мик РАН В.И. Фисинин. Он рассказал 
о мировых тенденциях развития мяс-
ного и яичного производства на пер-
спективу до 2050 г., а также об опыте 
ведущих российских птицефабрик. 
Академик подчеркнул важную роль 
увеличения объемов переработки 
яиц и выпуска различных яйцепро-
дуктов, в том числе функциональ-
ных, на примере ОАО «Роскар» Ле-
нинградской области и ряда других. 
Отметив необходимость рациональ-
ной организации производства, пре-
зидент Росптицесоюза остановился 
на вопросе эффективной утилиза-
ции куриного помета, как это делают 
в ЗАО «Иртышское» в Омской обла-
сти. Особое внимание им было уде-
лено необходимости оптимального 
использования резервов на всех ста-
диях производства и соответственно 
улучшения экономических результа-
тов работы предприятий, а также во-
просам повышения квалификации 
кадров разного уровня и более тесно-
го сотрудничества птицеводов — как 
производственников, так и предста-
вителей науки России и Казахстана.

В ходе работы форума участники 
обсудили наиболее актуальные от-
раслевые проблемы. Руководители и 

специалисты передовых птицефаб-
рик поделились накопленным опы-
том, а представители приглашенных 
компаний провели презентации но-
вого оборудования, современных 
ветеринарных препаратов и эф-
фективных кормовых добавок раз-
личных стран-производителей.

С большим интересом участники 
форума выслушали выступление гене-
рального директора АО «Усть-Камено-
горская птицефабрика» С.К. Толукпае-
ва, который рассказал о строительстве 
птицефабрики по выращиванию брой-
леров производительностью 50 тыс. т 
мяса птицы в год с племенным репро-
дуктором и комбикормовым заводом в 
Акмолинской области. Этот производ-
ственный комплекс является частью 
второго этапа проекта «Евразия», реа-
лизуемого вертикальноинтегриро-
ванным холдингом группа компаний 
«Айтас». Строительство планируется 
завершить к середине 2017 г.

Ряд интересных предложений по 
расширению сотрудничества в обла-
сти производства и реализации ин-
кубационных яиц участникам ме-
роприятия сделали генеральный 
директор ЗАО «Башкирский брой-
лер» О.Ф. Дробышев и директор ООО 
ППР «Свердловский» А.К. Грачев.

Выступления директора депар-
тамента холода ООО «УК «Экспресс 
групп» А.В. Пазухина, генерального 
директора ООО «Саново Технолоджи 
Восток» А.П. Коливерды, научного ру-
ководителя ВНИИПП В.В. Гущина, ди-

ректора по экспорту ООО «Техна» 
М.С. Драги и др. были посвящены ин-
новационным разработкам в отрас-
ли, новому современному оборудова-
нию и возможностям технического 
перевооружения предприятий.

Большое внимание на форуме было 
уделено разработке и применению 
ветеринарных препаратов и кормо-
вых добавок. Значительный интерес 
участников вызвали сообщения ди-
ректора ООО «Центр внедрения но-
вых технологий» Д.В. Полубоярова о 
новом препарате «На Би Кат», обладаю-
щим иммунноукрепляющим действи-
ем, а также представителя ООО НПФ 
«ЭЛЕСТ», профессора М.А. Малкова об 
управлении энергетическим обменом 
у птицы путем применения в кормле-
нии регуляторного комплекса «Байпас».

Всего на форуме выступили 25 че-
ловек. В завершение мероприятия 
была проведена дискуссия по основ-
ным проблемам птицеводства. Рабо-
та форума прошла в теплой, добро-
желательной обстановке.

На следующий день в соответствии 
с пожеланиями участников мероприя-
тия была проведена обзорная экскур-
сия по г. Алматы с посещением спорт-
комплекса «Медео» и горнолыжного 
курорта «Чимбулак». 

Для контактов с авторами:
Шарипов Руслан Исмаилович

e-mail: pticevod@mail.ru
Гущин Виктор Владимирович

e-mail: info@vniipp.ru

СЕРБИЯ РАЗРЕШИЛА ПОСТАВКИ МЯСА ПТИЦЫ С РОССИЙСКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ
В Белграде прошли переговоры Россельхознадзора с Ветеринарным управлением Министерства сельского хо-

зяйства и охраны окружающей среды Сербии. Сербская сторона с 24 сентября 2015 года разрешила поставки го-
вядины, свинины и мяса птицы с четырех российских предприятий, а также подтвердила, что поднадзорная ве-
теринарной службе продукция может поставляться на территорию Сербии со всех 635 российских предприятий, 
имеющих право экспорта в Европейский союз.

«Достигнута также договоренность о том, что в октябре текущего года сербские специалисты посетят Россию для 
ознакомления с системой контроля, осуществляемого при производстве продукции, поднадзорной государствен-
ной ветеринарной службе», – говорится в сообщении Россельхознадзора.

Стороны также договорились о дальнейшем развитии сотрудничества в области использования электронных 
систем ветеринарной сертификации продукции животного происхождения и кормов и о приведении в единооб-
разие методик лабораторных исследований на показатели безопасности продукции животного происхождения, 
а также в области диагностики болезней животных.

http://www.webpticeprom.ru


